
 
 
 

食物安全及環境衞生事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2020 年 6 月 9 日的情況 ) 

 
 

事項  
 

建議的討論時間  

1. 應對食用動物抗菌素耐藥性威脅的工作進展  
 
繼在過去兩年向委員提供相關資料文件

( 立 法 會 CB(2)1913/17-18(01) 及

CB(2)1914/18-19(01)號文件 )後，政府當局
計劃向事務委員會匯報漁農自然護理署在

應對食用動物抗菌素耐藥性威脅的最新工作

進展。相關討論將涵蓋監察抗菌素的用量

(例如禽畜飼料和糞便廢料，以及養魚場的環
境是否含有抗菌素殘餘 )，以及監測本地農場
的抗菌素耐藥性情況的事宜。  
 
主席及副主席曾於 2019 年 11 月 4 日與
食物及衞生局局長舉行會議，討論事務

委員會 2019-2020 年度會期的工作計劃
("2019-2020 年度會期工作計劃會議 ")。
作為背景資料，政府當局曾在會上承諾在

2019-2020 年 度 會 期 結 束 前 提 供 資 料

文件，匯報有關此事的最新工作進展。  
 

 

2020 年 7 月  

2. 提供處理流產胎設施的進展  
 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局計劃就上述事宜向委員作出簡介。  
 
 

2020 年 7 月  

立法會 CB(2)1128/19-20(01)號文件  
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事項  
 

建議的討論時間  

3. 《食物內有害物質規例》 (第 132AF 章 )建議
修例的公眾諮詢  
 
在 2018 年 10 月 11 日的會議上，黃碧雲議員
建議，應要求政府當局向委員匯報，當局檢
討《食物內有害物質規例》的進展/結果。  
 
在 2019年 11月 4日舉行的 2019-2020年度
會期工作計劃會議上，政府當局表示，正就
食物內有害物質 (包括工業製反式脂肪及
霉菌毒素 )草擬更新規管安排建議。政府當局
計劃於 2020 年第四季就規管建議開展公眾
諮詢，並向事務委員會簡介其建議。  
 
 

2020 年第四季  

4. 在元朗洪元路及洪平路交界興建聯用大樓以
重置垃圾收集站及設立社區回收中心  
 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局計劃就上述工務工程項目徵詢委員
的意見。  

 
 

尚待確定  

5. 新農業政策各項措施的進度  
 
在 2019 年 1 月 8 日的會議上，政府當局就在
古洞南建設農業園 (第一期 )的建議徵詢委員
的意見。鑒於當局擬分兩期發展農業園，委員
經考慮農業園的建議規模後，認為政府當局
有必要定期向事務委員會匯報該工程計劃的
進度。  
 
事務委員會曾在 2019 年 2 月 28 日前往農業
園選址進行實地考察，以便委員更深入了解
工程計劃的範圍和性質。  
 
在 2019年 11月 4日舉行的 2019-2020年度
會期工作計劃會議上，與會者商定，政府
當局應在 2020 年第三季向事務委員會匯報
新農 業政策下各項措 施最新的推行進 度
(包括設立農業園的情況 )。  
 
 

尚待確定  
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事項  
 

建議的討論時間  

6. 便利合作社成立的措施  
 
朱凱廸議員在其 2016 年 12 月 12 日的函件   
(立法會 CB(2)413/16-17(01)號文件 )中關注
到，政府當局有需要檢討《合作社條例》    
(第 33 章 )並制訂措施，藉便利合作社的成立
以推動社區經濟。他建議事務委員會應在    
日後 的會議上討論此 議題。政府當局 就    
朱議員的函件中提出的事宜所作的回應，     
載 於 2017 年 1 月 3 日 發 出 的 立 法 會

CB(2)514/16-17(01)號文件。  
 
在 2019 年 11 月 4 日舉行的 2019-2020 年度
會期工作計劃會議上，與會者商定，此事將

納入 "新農業政策各項措施的進度 "的項目
一併討論。 (亦請參閱上文第 5 項。 ) 
 

 

尚待確定  

7. 批發市場顧問研究  
 
在 2014 年 6 月 10 日的會議上，委員察悉，
政府當局已委託顧問，研究批發業務目前在

銷售新鮮副食品方面的功能及用途，並從土

地用途及食物安全的角度，分析 5 個現有批
發市場的地理分布情況。  
 
在 2018 年 10 月 11 日的會議上，委員認為政
府當局有必要向委員匯報顧問研究的結果

(包括遷置長沙灣臨時家禽批發市場及油麻
地果欄的時間表、建議選址及詳細計劃 )。  
 
在 2019年 11月 4日舉行的 2019-2020年度
會期工作計劃會議上，政府當局表示，該項

研究預計在 2020 年首季完成。與會者商定，
暫定於 2020 年第三季討論此項目。  
 
 

尚待確定  
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事項  
 

建議的討論時間  

8. 基因改造食物的規管  
 

在 2013 年 3 月 12 日的會議上，政府當局向
事務委員會簡介，當局擬在香港推行強制性

銷售前安全評估計劃 ("銷售前安全評估計
劃 ")，以規管基因改造食物。在 2017 年 7 月
11 日的會議上，政府當局表示會留意國際間
有關基因改造食物規管的發展，適時就銷售

前安全評估計劃進行公眾諮詢。  
 
在 2019年 11月 4日舉行的 2019-2020年度
會期工作計劃會議上，有與會者要求政府

當局加大力度，鼓勵業界自願採用基因改造

食物標籤，並檢視業界對食物安全中心在

2006 年發出的《基因改造食物自願標籤指
引》所載各項建議的接受程度。  

 
 

尚待確定  

9. 政府化驗所在食物安全方面的工作及所提供
的其他服務  
 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局計劃，一俟準備就緒，便會向委員

簡介重建政府化驗所轄下食物安全檢測所的

事宜。  
 
 

尚待確定  

10. 規管及監察在香港養殖生蠔的活動  
 

在以往的事務委員會會議上，曾有委員關注

到深圳灣養蠔業過分擴展的問題，以及是否

需要在本港引入發牌機制規管養殖生蠔的活

動。亦有委員建議，事務委員會應就規管和

監察本港養蠔活動的事宜進行討論。  
 
 

尚待確定  
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事項  
 

建議的討論時間  

11. 貯存及分銷冰鮮肉及家禽的配套設施  
 

 在 2015 年 10 月 15 日的會議上，有委員對缺
乏批發冰鮮肉及家禽的配套設施表示關注。

鑒於業界曾多番要求政府為冰鮮肉及家禽設

立認可的分銷及貯存中心，以期減低食物安

全風險，委員要求在日後的會議上討論此議

題。  
 
 

尚待確定  

12. 有關把欽州街臨時小販市場遷置到通州街
街市的事宜  
 
在 2017 年 10 月 12 日的會議上，邵家臻議員
建議事務委員會跟進並討論有關把欽州街臨

時小販市場遷置到通州街街市的事宜，包括

政府當局將如何解決通州街街市附近的露宿

者因當局改善通州街街市鄰近環境的計劃而

產生的需要及關注。  
 
 
 

尚待確定  

立法會秘書處  
議會事務部 2 
2020 年 6 月 9 日  


